

# NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 143

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Lunes 15 de Agosto de 1904.

## En plena feria

Sería inútil hablar hoy en Badajoz y casi en la provincia de los negocios políticos que preocupan a los hombres de Estado ni de los áridos problemas que el presente histórico de nuestra vida nacional ha querido plantearnos.

Nadie nos atendería, estamos en plena feria, uno de esos períodos de paréntesis que necesitan las almas de los individuos y los pueblos, suspendiendo el monótono curso de la vida ordinaria, para vivir con variado horizonte y expansión un poco de vida extraordinaria.

Desde este punto de vista son casi preferibles estas ferias pura y simplemente recreativas a esas otras cuyas expansiones son bordeadas por la sequedad dura y fría de los negocios.

Son sin duda alguna esas otras ferias más fecundas para la vida total subsiguiente de individuos y pueblos, pero no tienen para las almas la diáfana dulcedumbre estéril de estas otras en que sólo se respira expansiva frivolidad que rinde con cansancio agradable y soñoliento que sumerge al espíritu en una vaguedad descansada y reparadora.

Hay dolores bajo los placeres, pero se ocultan estos días medrosos o se suspenden unos instantes, tal vez para aligir después con más crueldad, pero dejando por de pronto libre el paso a la alegría.

No hay que hablar de otra cosa. Los festejos del día son la única nota interesante.

Los cambios, las subsistencias, la cuestión de Marruecos, las huelgas y hasta las frases de Maura y los entusias-

mos de Sampedro, todo resulta hastioso y baladí en estos momentos.

Perderíamos el tiempo hablando de ello y nadie nos prestaría oído.

Los soldaditos infantiles, los conciertos, el Certamen de bandas, la Exposición artística y los toros, sobre todo los toros, es lo que ahora absorbe la atención de las gentes.

La vida se concentra aquí y no queremos saber que hay otra cosa fuera de todo esto; tiempo tendremos luego de enterarnos y de padecer lo que, más allá de este nimbo luminoso de regocijos, nos depara la fortuna.

Pero mientras tanto vivimos dentro de esta luminosa y transparente burbuja de jabón, que pronto se disipará el viento.

Sin embargo, no todo es estéril en esta balumba de frivolidades que nos suelen preparar los Municipios para estos casos.

Por de pronto quedan algunos miles de pesetas en la localidad, aunque no bien repartidas, como de costumbre.

Y este año, si de todos los festejos que ideó el Municipio nada sacaremos, aparte de la efímera, si bien reparadora expansión que nos proporcionen, en cambio hay uno que habrá de producir abundantes frutos para el futuro progreso artístico de la región, como es la Exposición artística que, aunque debida a iniciativa ajena al Ayuntamiento, ha sido por este cariñosamente apoyada.

Este hecho elocuente podía enseñar a los directores de estos regocijos que hay medios hábiles de que éstos, además de la dulce expansión que proporcionan a los pueblos, son susceptibles de dejar en pos de sí rastros indelebles de fecundidad para el progreso y cultura de los hombres.

doeses, en concepto de tales, la entrada en la Península.

Terminó el ministro afirmando que los gobernadores no admitirán inscripción alguna hasta la aprobación del Concordato.

**Toros en Madrid.—La novillada de ayer**

El ganado de Muriel resultó regular, siendo fogueado el toro segundo.

El público protestó de la cornamenta defectuosa del cuarto. El toro de último lugar resultó el animal más bravo y de mejor estampa, pareándolo los espadas.

Regaterín estuvo bien en la muerte de sus dos toros.

Platerito mal en el segundo y superior en el quinto.

Mazantínito demostró valentía pasando de muleta al tercero, que lo volteó dos veces sin consecuencias.

Al sexto lo despachó de un soberbio golletazo.

**De Ansterdan.—Congreso internacional obrero.—Condenando la guerra.—Simpatías por los japoneses**

A las diez de la mañana de ayer celebróse en Ansterdan la recepción de los delegados extranjeros en el Congreso internacional obrero.

El compañero Plakenof, ruso, pronunció un largo discurso, deseando el triunfo de los japoneses en el actual conflicto ruso-japonés.

Presentóse a la reunión una proposición de los proletarios rusos condenando la guerra actual y haciendo declaraciones de simpatía hacia los japoneses. En la citada proposición se hace constar la única posible solución de la guerra por el triunfo de las doctrinas socialistas.

La proposición fué aprobada por unanimidad.

**De San Sebastián.—La corrida de ayer.—Cogida de Patatero**

Los toros de Concha y Sierra resultaron buenos.

Torearon Fuentes, Bombita y Machaquito.

Asistió el Rey. En la plaza había muchos franceses.

El Patatero recibió un puntazo.

El picador Melero pasó a la enfermería con una fuerte conmoción cerebral.

La corrida en general resultó buena. Fuentes estuvo monumental en el primero y Bombita superior en el quinto.

**Mitín monstruo**

Por la tarde celebróse en Ansterdan un gran mitín societario.

Pronunciaron violentos discursos los compañeros Bebel, Ferri y otros.

**De San Sebastián.—Las fiestas de la Gran Semana**

Han comenzado en San Sebastián las fiestas llamadas de la Gran Semana.

Ayer, a las siete de la tarde, la Familia Real y el Ayuntamiento asistieron a la Salve que se celebró en la iglesia de Santa María.

Tanto las calles del centro como las afueras de la población, estaban adornaditas e iluminadas.

También se adornó e iluminó el yate real *Giralda*.

**Acto comentado.—Lluvia**

El Círculo Vasco ostenta en sus balcones colgaduras con los colores nacionales.

Este hecho de los bizkaitarras es muy comentado. Amenaza lluvia, temiéndose que el agua desluzca los festejos.

**Caldera que estalla**

Dicen de Lérida que en la fábrica de sulfuro «La Bordeta», situada a dos kilómetros de la capital, estalló una caldera, ocasionándose con este motivo un incendio y derrumbándose el techo de la sala donde ocurrió la catástrofe.

**Vuelve el fuego.—Heridos**

Cuando ya se creía extinguido el incendio, reprodujose éste, acudiendo a sofocarlo los bomberos. La Guardia civil impedía que el público se acercara al edificio incendiado en previsión de que ocurrieran nuevas explosiones.

Del accidente han resultado heridos gravemente cuatro operarios.

**Consumeros que hieren**

Telegrafían de Ubeda diciendo que varios empleados de consumos pasando de palabras a hechos hieren gravemente a un individuo que en compañía de otros se dedica a pasar de matute cargas de sal.

**Nuevo convento**

Los PP. Carmelitas que han sido expulsados de Francia han comprado terrenos para edificar en Madrid un nuevo convento.

**Los ferrocarriles transpirenaicos**

Entre los decretos puestos a la firma de S. M. en San Sebastián, ha sido fir-

mado uno por el cual se concede a nuestro embajador en París, Sr. León y Castillo, plenipotencia para poder firmar el Convenio de ferrocarriles transpirenaicos.

**Nombramientos**

Ayer firmó Don Alfonso el nombramiento para el Obispado de Orense, de D. Eustaquio Ilundáin y el de D. Juan Gómez Sanz para proveer la vacante de canónigo que existe en el cabildo de Badajoz.

También firmó el Rey, entre otros de menor importancia, un decreto reformando el actual reglamento de teléfonos.

**El yate «Mary»**

Ha fundeado en San Sebastián el yate *Mary*, dedicado para hacer estudios oceánicos con una Comisión científica.

Los miembros que la constituyen saludaron ayer a la Real Familia.

El Ayuntamiento de la capital donostiarra los obsequiará hoy con un lunch.

**Huelga solucionada**

Los dueños de los cafés de esta capital, con el fin de solucionar la huelga que les amenazaba, han admitido las bases formuladas por la Asociación de Camareros.

**Multa merecida**

Las autoridades de Irún (Francia), han impuesto una fuerte multa a varios distinguidos automovilistas españoles por penetrar en las calles de la población con excesiva velocidad.

**Rostand**

Es esperado en San Sebastián el ilustre poeta francés Mr. Rostand, ilustre autor del *Cyrano de Bergerac*, el cual no trae más objeto que el de saludar a su cuñado, encargado de los Negocios Interiores de Francia, que actualmente veranea en aquella playa.

**LA GUERRA RUSO-JAPONESA**

**Felicitación del Mikado**

El emperador del Japón ha felicitado a los marineros y oficiales de la escuadra del almirante Togo a causa de la brillantísima victoria obtenida por los japoneses en las últimas batallas navales.

**Detalles de la derrota de la escuadra rusa**

Por telegramas recibidos en París sábase que la escuadra japonesa ha derrotado completamente ayer tarde la escuadra de cruceros acorazados de Vladivostok.

La batalla fué muy encarnizada, durando muchas horas el cañoneo.

El crucero ruso *Burik* quedó completamente destruido, yéndose a pique.

Los cruceros *Rossia* y *Geomotoi* sufrieron también graves averías; sin embargo pudieron escapar, navegando con rumbo al Norte, siendo perseguidos por la escuadra del almirante Kaminura.

Créese que el *Rossia* y *Geomotoi* difícilmente podrán alcanzar el puerto de Vladivostok a causa de las averías sufridas.

**El asesino de Plehwe**

Telegrafían de San Petersburgo que después de difíciles averiguaciones, la policía rusa ha conseguido al fin establecer la identidad del asesino del ministro Plehwe.

El asesino llámase Saranoff y según se ha averiguado pertenece a una familia noble.

**La escuadra de Puerto Arturo**

Hánsese recibido en San Petersburgo despachos del almirante Matusewch dirigidos al Gobierno ruso relatando la salida de la escuadra de Puerto Arturo.

Dice dicho almirante que la escuadra compuesta de seis acorazados, algunos cruceros y torpederos, aprovechando la circunstancia de encontrarse dividida la escuadra japonesa, por estar parte de ella encargada de proteger un desembarco de tropas en bahía Luisa, consiguió abrirse paso por entre la escuadrilla de torpederos y cazatorpederos que vigilaban la boca del puerto.

La escuadra dirigióse a todo vapor con rumbo a Chantung, pero avisado Togo, acudió a todo vapor con la división de acorazados bajo su mando, persiguiéndola y alcanzándola, trayéndose feroz combate el día 5 entre las dos escuadras.

En este combate quedó muerto el almirante Witgort.

El acorazado *Grarewitch* sufrió grandes averías que le imposibilitaron de navegar y su comandante fué herido gravemente.

**Lucha heróica**

Sin embargo el *Grarewitch* siguió resistiendo ayudado por los demás buques, durando la lucha hasta el anochecer y sufriendo nuevas averías.

Sin embargo pudo el *Grarewitch* re-

lugiarse en el próximo puerto alemán de Kiaochao, renunciando tomar el rumbo de Vladivostok.

**Marañas de los kunguses**

Según telegramas recibidos en Londres, dícese que los célebres bandoleros chinos llamados kunguses, organizados como un verdadero ejército, infestan los distritos de Benisku y Yantai haciendo sufrir a los rusos enormes pérdidas, siendo su más terrible enemigo en la penosa retirada que aquéllos están ejecutando.

Capturan convoyes, cortan las comunicaciones y no perdonan a cualquier ruso que cae en su poder.

**Fuerzas japonesas alrededor de Liao-Yang**

Parece ser que las fuerzas japonesas concentradas en las cercanías de Liao-Yang, suman unos 260.000 hombres con 600 cañones.

**Puertos vigilados**

Según telegramas recibidos en Londres, sábase que la escuadra japonesa vigila la salida de los puertos en donde se han refugiado los buques de la escuadra de Puerto Arturo.

**Crucero ruso averiado**

Telegrafían de Shanghai comunicando que el crucero *Askold*, que ha conseguido refugiarse en dicho puerto, ha sufrido averías de tanta consideración que se teme su hundimiento.

**Destroyers hundidos**

Telegrafían de Wee-Haf-Hei comunicando haber llegado a dicho puerto inglés, situado en face de Puerto Arturo, una chalupa con sesenta marineros rusos que proceden, según parece de dos destroyers hundidos por los japoneses.

CANEDO

(Prohibida la reproducción.)

## CONFERENCIA TELEGRAFICA

(De nuestro Corresponsal especial)

### Telegramas de ayer

Después de cerrada la edición de ayer, recibimos los siguientes despachos de nuestro corresponsal en Madrid:

MADRID, 14, 4-25.

#### Muerte de un diplomático

En el balneario de Lerico (Austria), ha fallecido el exembajador de España cerca del Vaticano Sr. Gutiérrez Agüera.

El Rey ha teleografiado dando el pésame a la viuda del ilustre diplomático.

MADRID, 14, 4-35.

#### La reforma de Madrid.—El descanso dominical

Ayer fué enviado a San Sebastián, para ser presentado a la firma regia, el Real decreto sobre mejoras de Madrid.

Antes de enviar dicho decreto, conferenciaron acerca de él los señores ministros de Hacienda y Gobernación.

En breve será enviado el reglamento para la ejecución de la ley del descanso dominical.

MADRID, 14, 4-45.

#### Mitines obreros

Anoche se han celebrado los mitines obreros anunciados.

Hoy se celebrará otro, monstruo, resumen de todos los anteriores, ignorándose todavía el sitio.

Para este último se han recibido varias adhesiones de provincias.

MADRID, 14, 4-55.

#### De Vinaroz.—Pedreas y tumultos. Llegada del gobernador

Dicen de Vinaroz que algunos grupos de niños y mujeres apedrearon las casas de los obreros no asociados. La Guardia civil se halla reconcentrada, en previsión de nuevos desórdenes.

Ha llegado el gobernador civil de la provincia, quien ha conferenciado con las autoridades locales estudiando los medios para resolver el conflicto.

MADRID, 14, 5-40.

#### La política de Combes.—Discurso anunciado

Telegrafían de París anunciando que en los primeros días de Septiembre próximo pronunciará en Auxerre un discurso exponiendo su criterio acerca de la reparación de la Iglesia y el Estado.

Concédese extraordinaria importancia a este acto político del primer ministro de la República francesa.

### Telegramas de hoy

MADRID, 15, 1-20

#### De Vitoria.—Reparto de premios.—Lo que hablará Dato

El miércoles próximo hablará en Vitoria el Sr. Dato, durante el reparto de premios del concurso obrero.

Según los amigos del exministro conservador, éste se propone estudiar el

movimiento general obrero, señalando sus males y los remedios que se pueden adoptar.

Le contestará en otro discurso el alcalde de Vitoria.

**Mitín obrero.—Discursos furiosos**

En el mitín obrero celebrado anoche los oradores emplearon tonos violentos, declarándose partidarios resueltos de la huelga general, propagando éste para el día 1.º de Septiembre en el caso que continúen presos los obreros detenidos.

**Otro mitín.—Protestas y desalojamiento del local.—Detenidos**

En el celebrado en la calle de la Reina el delegado de la autoridad se opuso a que fuese leída una información de *El Gráfico*, originándose con este motivo fuertes protestas que dieron por resultado que se desalojase el local por la fuerza pública.

Han sido detenidos el presidente y el conserje del Círculo y procesados los firmantes de la convocatoria para el mitín.

**De Vinaroz.—Estado de la huelga.—Actitud del Ayuntamiento y dimisión del alcalde**

El gobernador de Castellón telegrafía desde Vinaroz que sigue en igual estado la huelga de obreros en aquella población.

Los huelguistas hacen frente a la fuerza, colocándose detrás de una muralla formada por mujeres y niños.

El Ayuntamiento ha tomado una actitud pasiva por la influencia de la mayoría republicana, habiendo puesto al alcalde en el trance de dimitir.

**El Gobierno y los catalanistas**

El ministro de la Gobernación ha manifestado que desconoce la respuesta dada por el Sr. Maura al telegrama de los catalanistas solicitando la concesión de una bandera regional.

El Sr. Sánchez Guerra es de opinión que puede hacerse la concesión solicitada, siempre que no se trate de realizar, al amparo de ella, algún acto punible.

**«El Imparcial», y las Ordenes religiosas.—Lo que dice Sánchez Guerra**

El ministro de la Gobernación, contestando a las noticias publicadas por *El Imparcial*, de haber entrado en España nuevas Ordenes religiosas dijo ayer tarde a los periodistas que la cuestión continúa en el mismo estado en que se hallaba cuando se acordó el *modus vivendi* del Sr. Moret.

Desde esta fecha—afirmó el Sr. Sánchez Guerra—no se ha inscrito ninguna nueva Orden religiosa.

Respecto a los religiosos citados, considerábase como particulares, permitien-

## Mercados Reguladores

### Matadero de Madrid

(Por telegrafo)

MADRID, 15, 1-10

Los cerdos se han cotizado a 75 reales arroba en canal.

Los toros de 68 a 70.

Vacas gordas de 71 a 74.

Terneras de Castilla de 108 a 120; gallegas de 80 a 90; asturianas de 90 a 100; de León de 85 a 88.

Carneros de 25 a 25 y 1/2 cuartos la libra.

Carneros inferiores de 23 y 1/2 a 24.

Ovejas portuguesas de 20 a 21 y a 21 y 1/2 lechales invariables.

CANEDO

### Londres

(Acta facilitada por la casa Thomas Morrison y Comp. el 12 de Agosto de 1904.)

Cobre barra Chile...	L 56-13-0
Idem a tres meses...	L 56-15-0
Estano del estrecho...	L 122-2-6
Idem a tres meses...	L 122-15-0
Inglés lingotes...	L 124-0-0
Idem barras...	L 117-6-0
Plomo español...	L 45-0-0
Hierro escocés...	L 43-7-0
Idem Middlesbro...	L 32-6-0
Idem Hematitas...	L 53-9-0
Acciones Río Tinto...	L 04-45-0
Idem Tharsis...	L 86-1/8-0
Exterior español...	L 26-3/4-0
Plata onza...	L 04-0-0
Cambio a 5 meses...	L 1-7-6
Acciones Mount Lyell...	L 61-10-0
Cobro B. S. Antimonio...	L 24-10-0

EN EL ATENEO

## Apertura de la Exposición

A la hora anunciada celebróse ayer en el local del Ateneo la apertura de la Exposición de bellas artes.

Ante un público numeroso hicieron uso de la palabra los Sres. Muriel, Ambrona, Orduña y Segovia, los cuales, con el lenguaje escogido de que en otras ocasiones han dado muestras, ponderaron el desarrollo que las artes han obtenido en Extremadura y se felicitaron del buen éxito alcanzado por la Exposición.

Con este motivo emitieron elogios para la prensa que tanto ha contribuido a la brillantez del acto, cuyos elogios, harto inmerecidos por nuestra parte, agradecemos en extremo.

Declarada abierta la Exposición, el público que escuchaba a los oradores se extendió por las salas donde tanto bueno hay que admirar.

Formando parte de él vimos diferentes grupos de elegantes señoritas y distinguidas damas, cuyos nombres no citamos por no incurrir en omisiones.

Tanto por la mañana como por la tarde y por la noche, han desfilado ante las obras expuestas gran número de personas...

LA CORRIDA DE AYER

Con un calor tropical y entre apretos de gente alegre, nos dirigimos a la plaza, cuasi ilusionados con el cartel de la corrida...

El nombre de la ganadería (Saltillo) también es de los que animan, aun cuando los ganaderos tratan de colocarse todos a la altura de «comerciantes en toros».

Cuando entrábamos en la plaza, comenzaban a ocuparse los palcos. Una verdadera invasión de belleza, aprisionada en las clásicas mantillas y arrullada con crujeles de sedas y encajes.

La banda de música ejecuta el himno nacional portugués y el delirio internacional!

A las cuatro y media ocupa la presidencia el Sr. Pomar y un segundo después aparece el batallón «Cazadores de los Asilos» que hace varias evoluciones con la marcialidad y gallardía de fuerzas veteranas.

El público ovaciona a los pequeños militares que abandonan el ruedo con la misma precisión de movimientos y la misma apostura marcial.

Sobre todo el cabo de gastadores, Nicasio Quintana, y el teniente abanderado, Joaquinito Juárez, llamaron justamente la atención.

Portuguesa vi que se enterneció y que, al aplaudir, casi que lloró.

Cuando ya el Batallón se había retirado, el público hizo salir a la arena al sargento instructor D. Florencio Valdés Malo y al diputado delegado de los Asilos D. Braulio Pizarro...

Y casi que hemos visto ya todo lo que teníamos que ver.

A los acordes de la música hace el paseo la cuadrilla, y un solo de clarín llama al

Primeros

Respetado, negro, con el número 68 en el costillar y sin la edad reglamentaria. Empezan los piqueros su mala faena que duró, con pequeños intervalos, toda la corrida.

Montes al hacer un quite tapa la salida al toro que lo encuna y derriba sin consecuencias.

Con siete puyazos por cuatro tumbos y un penco, y sin ningún quite notable pasamos al segundo tercio que llenan un par superior de frente, y otro bueno, de Lino, y uno cumplido del Sordo.

Montes, de tórtola y oro, pasa de cerca con la muleta, sin hacer cosa de lucimiento, cuadrando después de una docena de pases, y entrando a matar, yéndosele el sable.

Repite con otro sablazo y el de Saltillo dobla.

Segundo

Atiende por Tesorero, está foliado con el número 44 y viste «traje» cárdeno.

Como el anterior, pequeño, casi casi que un novillo; y le han pagado seis toros a la vida de Saltillo!

Porque, nos consta de manera cierta, que la empresa ha pagado una corrida, y, por las trazas, la corrida no parece.

Tesorero recibe a la salida tres alfilerazos de reflón y después cinco más, propinando un buen tumbo al Inglés y otro al Centimo.

Gallito hace dos quites nada más que floreados.

Entre Braulio y Perdigon clavan tres pares buenos y Gallito, de morado y oro, se va derecho al toro pronunciando la frase sacramental de «fuera gente».

y metiendo bien los brazos, y repite con otro aceptable, siendo alcanzado sin consecuencias al salir de la suerte.

Cierra el tercio Blanquito con un par de los de lujo, que le vale una ovación.

Cogiditos del brazo, como buenos amigos, escuchando palmadas dan la vuelta al anillo.

Mientras Blanquito y da Rocha hacen este viaje circular, Montes se dirige al de Saltillo, propinándole media docena de pases aceptables, dejando una estocada contraria, un pinchazo en su sitio luego y media buena de la que dobla el bicho.

Y va media corrida y no hemos visto nada que en algo justifique de los diestros la fama.

Cuarto

Harnero, retinto, ojo de perdiz, algo cornalón y registrado con el número 35. Entre Rubio, Centimo y el Librero le propinan siete puyazos, casi todos detestables, dejándose matar cuatro jacos y recibiendo en más de una ocasión los auxilios de los maestros que, ya que no otra cosa, se muestran diligentes en los quites, por esta vez.

Rodas y Fernando Gómez cumplen con los palos y Gallito, después de brindar al sol, da varios pases regulares, con sus coladas correspondientes, y remata de tres pinchazos pescuecero y media estocada, que me calló por pudor.

El público aplaude y yo me entretengo en compadecer al de sol, que para esta faena ha tolerado un brindis y aguantado una insolación pacientemente.

Quinto

Hocicudo, negro bragao y con el número 12. Se deja pinchar seis veces, en una de las cuales Mazantini ahonda con el palo en los blandos, dejando al animal capaz de echarse.

Librero puso una buena vara a este toro. No obstante hallarse éste casi muerto, Gallito se resuelve a parearlo contra el parecer de Blanquito y de Montes, y clava un par de los corrientes.

Montes clava otro sin hacer el toro por él, y en las mismas tablas le coloca otro Blanquito.

Montes, después de intentar en valde pasar al de Saltillo, lo descabella al primer intento. (Palmas).

Sexto

De nombre Venga vino, negro y con el número 69. Hace una superior pelea, recibiendo de los de tanda ocho puyazos por cuatro tumbos y un jamelgo difunto.

Bien pareado, pasa a manos de Gallito que sufre al pasarlo varias coladas, atizando un pinchazo malo y una estocada un poquito delantera.

Resumen

Los toros chicos, pero nobles y voluntariosos, sobresaliendo el sexto. Montes, con poca fortuna. Gallito con deseos de lucirse, pero sin conseguirlo.

La entrada buena en la sombra y floja en el sol. Caballos muertos, 12. La empresa creemos que estará disgustada y con razón por la edad de los Saltillos y por el poco lucimiento de los matadores.

Para ella son hoy nuestros aplausos, pues indudablemente «se ha portado» que conste.

PULGUITA

SEGUNDO DIA DE FERIA

Festejos para hoy

A las ocho de la mañana, reparto de pan a los pobres de la ciudad, verificándose a las nueve, en el paseo de San Francisco, la entrega de la bandera al Batallón Infantil.

A las cuatro y media de la tarde se celebrará la segunda corrida de toros, en la que se lidiarán seis reses de la renombrada ganadería de D. Felix Gómez, vecino del Colmenar, por las cuadrillas de Montes, Gallito y Lagartijillo chico.

A las nueve y media de la noche tendrá lugar en el teatro López de Ayala el segundo concierto musical por la orquesta que dirige el maestro Francés y cuyo programa es el siguiente:

PRIMERA PARTE

LA FERIA DE MIAJADAS

Ayer terminó la feria en este importante pueblo que, según escribe nuestro diligente corresponsal, ha resultado muy animada y de gran utilidad para la población.

Los ganados de cerda y lanar han sido los que han tenido más salida, sosteniendo sus precios a la misma altura que el primer día.

El ganado vacuno en cambio ha tenido muy poco movimiento, pues apenas si se han hecho transacciones, habiéndose vendido en baja las pocas cabezas que se han comprado.

En ganado mular y caballar es en el que menos se ha operado, pero los precios han sido, sin embargo, sostenidos y en tanto elevados.

Los festejos celebrados han resultado con gran lucimiento y la afluencia de forasteros ha sido considerable.

De San Vicente

Existe ahora en esta localidad, carencia absoluta de noticias, a no poner las vulgares que critican ciertos individuos del pueblo, pero que las leen con avidez y con gusto; mas el caso es criticar. ¿Y a qué es debido? Fácil y obvia es la razón.

Hasta ahora no se ha escrito nada de esta villa y en tanto se vayan acostumbrando sus habitantes a los adelantos periodísticos, han de considerarse ridículo lo que en capitales de provincia considerábase natural y enaltecedor.

Consideran los subrayados aludidos, muy ridículo el decir (p. ej). Han salido para baños los señores Fulano y Zutano. En cambio si dijéramos D. Perencejo ha cogido mil fanegas de trigo y sus cochinos pondrán catorce arrobas, entonces la noticia sería sumamente halagüeña.

¿Cómo no, si lo referido sería un reclamo para cuando a ésta viniesen los traficantes en cerdos? ¿Y quien dice cerdos, habla también de ovejas y sus congéneres!

Pueblo como el de San Vicente, de más de doce mil almas, merece otro modo de pensar; y a buen seguro que la generación que hoy se está fundiendo, levantará a este hermoso pueblo del estado paralizador en que se halla sumido con respecto a los adelantos y cultura de la prensa.

Bienhechora ella en no pocas ocasiones; civilizadora en alto grado; descubridora de crímenes horrendos; evitadora de estafas, y recreativa siempre.

¿Cuántas veces una noticia insulsa, cual es, «Fulano partió», evita quedar al descubierto un crédito o quedar impune un delito!

¿A qué obedece el descubrimiento de la etapa de los Humbert y la autora del célebre crimen de la calle de Fuencarral en Madrid, la joven Aznar? A la prensa. ¿Puede negarse? ¡No! Pues esto que ocurre en asuntos graves, da también resultado en los insignificantes. Todo es relativo.

Me extendi en consideraciones, lo comprendo, pero ha sido una expansión justa que merece publicarse, aun cuando no sea más que por sostener periódicamente lo que en el casino de este pueblo es objeto de discusión.

Y es lo raro. Personas de sabiduría intachable, de reconocido genio periodístico y de formalidad absoluta, están conformes con mis opiniones, en tanto que otras, sin ilustración justificada y en mi concepto de no merecer el dictado de beligerantes en estas lides, defienden lo contrario.

Los conciertos

Ayer terminó la feria en este importante pueblo que, según escribe nuestro diligente corresponsal, ha resultado muy animada y de gran utilidad para la población.

Los ganados de cerda y lanar han sido los que han tenido más salida, sosteniendo sus precios a la misma altura que el primer día.

El ganado vacuno en cambio ha tenido muy poco movimiento, pues apenas si se han hecho transacciones, habiéndose vendido en baja las pocas cabezas que se han comprado.

En ganado mular y caballar es en el que menos se ha operado, pero los precios han sido, sin embargo, sostenidos y en tanto elevados.

Los festejos celebrados han resultado con gran lucimiento y la afluencia de forasteros ha sido considerable.

trumentación de orquesta, fué una verdadera filigrana.

Los Ermitjes, dividida en cuatro partes, mereció los honores de la repetición. Después del baillore de Rubinstein, tocó Francés en el violín una romanza acompañada de piano; y en seguida otra más linda y sobre todo más apropiada, según nuestro parecer, a los recursos del instrumento. Una y otra las oyó el público con recogimiento extraordinario rompiendo al fin en entusiastas aplausos.

La Corte de Granada, de Chapí, nos recordó la orquesta dirigida en esta capital por Bretón.

Por los programas publicados, el concierto de mañana promete ser más clásico aún y creemos que la concurrencia hará también honor a los buenos oficios de nuestro Ayuntamiento, que bien puede decir: lo que es en esto acerté. Hasta mañana.

MELODÍAS

BATALLÓN INFANTIL DE LOS ASILOS

Como oportunamente anunciamos, ayer se presentó al público el Batallón Infantil de Cazadores que con los niños de los Asilos de Beneficencia ha organizado el incansable diputado provincial D. Braulio Pizarro, cuyo interés por esos abandonados jovencitos ha contribuido a hacer más grandes las simpatías de que disfruta en nuestro pueblo.

A las diez de la mañana el Batallón se formó en la Plaza de Minayo donde se le hizo entrega de la bandera y acto seguido y con la marcialidad propia de los batallones de verdad, se dirigió a la iglesia de la Concepción, donde oyó misa.

A su paso por las calles de la capital los aplausos y las exclamaciones de entusiasmo no se interrumpieron en solo momento.

Por la tarde y antes de dar principio al espectáculo nacional, pisó el Batallón la arena del circo efectuando los preciosos movimientos que en justicia fueron aplaudidos.

El entusiasmo que la simpatía inspira, se desbordó en el momento de formar en línea ante el público y pasear la bandera, que fué saludada con exclamaciones expresadas en portugués y castellano.

Nuestros vecinos los lusitanos aplaudieron frenéticos el aire genuinamente español de los pequeños soldados y la marcialidad y gracia del diminuto cabo de gastadores, y los españoles agasajados en el Batallón pidieron a gritos que se presentaran el sargento instructor y el organizador diputado, los cuales, cediendo a las instancias del público, salieron al centro de la plaza siendo objeto de una calurosísima ovación.

¡Bien, muy bien! Por nuestra parte recibian tanto el Sr. Valdés como el señor Pizarro, felicitación cordialísima.

Así se trabaja, así se educa, así se deleita.

Los pobres hospicianitos de Badajoz bien pueden decir que han encontrado un padre en el caritativo diputado delegado de los establecimientos de Beneficencia.

NOTICIAS

Procedentes de Cáceres, se encuentran en Badajoz D. José María Delgado, D. José Ibarrola, D. Ramiro Tenemudo, D. Miguel González, D. Primitivo la Osa y señora, D. José Losada, D. Germán Rubio, D. Angel Zerón, Sres. de Molina, señora de Romero y señora de Fuentes, a quien acompaña su hija.

Durante el día de ayer han sido detenidos tres carteristas.

A pesar de la afluencia de forasteros, no ha habido que registrar aún en nuestra ciudad ningún suceso desagradable.

El conocido decorador D. Eduardo Roas, cuyo práctico en la disección es conocido, se ha hecho cargo de diseccionar la cabeza del toro tercero lidiado ayer en nuestra plaza, el cual fué banderilleado por Tomás da Rocha.

Los seis toros de D. Felix Gómez, que se lidiarán hoy en nuestra plaza, lucirán la divisa de la ganadería con crepón negro, a petición del ganadero.

La Gaceta de Madrid, llegada anteayer, publica el programa de materias para los ejercicios de oposición a cincuenta plazas de auxiliares de Montes.

De diez de la mañana a una de la tarde, y de siete a diez de la noche se permite al público visitar la Exposición de Artes gráficas del Ateneo.

La entrada es libre.

Los descontentos de la corrida de ayer atribuyen las malas faenas de los espadas a que no se habían fortalecido con el café de la Cubana.

rará donde ella compra el café torrefacto de La Estrella.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas en el día de ayer: toros, 9; vacas, 2; cabras, 17; ovejas, 1; total kilogramos, 2.372.598.

Noticias militares

Infantería.—Matrimonios: Se ha concedido Real licencia para contraerle al comandante D. Daniel Manso Miguel con doña Dolores Rincón Ramos.

Caballería.—Destinos: Coronel don Luis Trujillo del Olmo, vicepresidente interino de la Comisión mixta de reclutamiento de Badajoz.

Artillería.—Supernumerarios: Pasa a esta situación el comandante D. Arturo Cassi Morán.

Administración Militar.—Licencias: Dos meses, por enfermo, para Archena (Murcia) y Ateca (Zaragoza), al oficial primero D. Juan Abad Goncer.

Equitación Militar.—Clasificaciones: Aptos para el ascenso a los profesores primeros D. Narciso Celes Sánchez y D. José Solera y Martínez.

Profesores segundos: D. Carlos Bracho Jiménez, D. Francisco Alonso Ruiz, D. Guillermo Burgos Torres, D. Francisco Martínez Pérez y D. Juan Vilches Berber.

Profesores terceros: D. José Ríos Palomeque, D. Salvador Calderón y García Negrete, D. Nicolás García Martínez y D. Juan Marcos Rocamora.

Guardia civil.—Matrimonios: Se ha concedido Real licencia para contraerle al coronel D. Daniel Cebrían Cuenca con doña Josefa del Patrocinio Carmen Barreiro Rueda.

La luz en feria

Por lo visto el fluido eléctrico, harto de fiestas, también quiere descanso.

Anoche se nos han quejado el dueño del comedor de la Ponda del Comercio y varios vecinos de que en sus respectivos domicilios la luz alumbra con intermitencias.

Los perjuicios que este contratiempo irroga, especialmente a los fondistas, en días como estos, a nadie se los ocultan y a la empresa de la luz eléctrica tampoco se le ocultarán.

Es una lástima lo que sucede y como el hecho nada dice en favor de la Sociedad eléctrica que por lo que a ella afecta debía procurar evitar estos percances, la rogamos procure atender la queja que hoy se nos da por bien de todos.

Gran Bañero de Hervideros de Fuensanta CIUDAD REAL

Manantial maravilloso, único en Europa, que cura radicalmente las enfermedades propias de la mujer, como son todas aquellas que conducen a la esterilidad, las dermatosis o enfermedades de la piel, las afecciones gastro-intestinales, las litiasis (urica y biliar) y todos los estados de debilidad orgánica, raquitismo y escrofulismo.

Cómodos alojamientos al alcance de todas las fortunas. Magnífica fonda a cargo del inteligente Sr. Pizarro, de Ciudad Real.

Todos los días, a las seis de la mañana, salen los carruajes del bañero, de la estación férrea de Ciudad Real y por excelente carretera en ochenta minutos al bañero.

La correspondencia al establecimiento, diríjase: Por (La Cañada), provincia de Ciudad Real, Hervideros de Fuensanta.

Médico director: doctor D. Julián Adams.

Boletín Religioso

SANTORAL.—Martes 16.—Santos Jacinto y Roque, cfs.; Diomedes, m.; Simpliciano, ob.; y Serena.

CULTOS PARA HOY.—S. I. Catedral.—Empezará el coro a las nueve y a continuación Misa conventual.

Sagrario Catedral.—A las ocho, Misa conventual.

Santa Marta la Real.—Los mismos cultos que en la anterior, y al toque de Oraciones rezó del Santo Rosario.

San Andrés.—Los mismos cultos que en las anteriores parroquias.

Purísima Concepción.—Los mismos cultos que en las tres parroquias anteriores.

Misas de hora

A las siete, en la capilla de San José.

A las ocho, en las Descalzas.

A las nueve, en las Carmelitas.

A las diez, en la Soledad.

A las once, en Santa María la Real y en el Sagrario Catedral.

A las once y media, en San Andrés.

A las doce, en la Soledad y en la nave de Nuestra Señora de la Antigua, de la Catedral.

Además, en las parroquias de la Purísima Concepción y del Apóstol San Andrés, hay Misas de Alba y en la Catedral la Misa llamada de Alzar.

En los conventos la Misa es a las siete y en las parroquias a las ocho.

Enfermedades del Estómago e Intestinos

Doctor Pegón

Solución de Fosfato de Bismuto e Ingilvina

Es la preparación más racional y eficaz para la curación de dichas enfermedades. Facilita la digestión, aumenta el apetito, hace desaparecer la incomodidad, peso, dolor de estómago y vientre, los ardores, agrios, esuetos y vómitos, las molestias efecto de malas digestiones, calor de la cara, pesadez de cabeza, sonolencia, tristeza, vértigos, pereza intelectual, destallecimiento general, etc. Acelera la digestión intestinal, calma los dolores y quita la diarrea.

Precio del frasco, 3 pesetas 50 céntimos. De venta en todas las farmacias. Depósito en Badajoz, R. Camacho, droguería, Plaza Constitución, 12. Al por mayor Dr. Pegón, Getafe (Madrid).

Revista de la Prensa

Madrid, 13.—Badajoz, 14

El Diario Universal, tratando de la inercia de los actuales partidos políticos para cuanto importa a la vida nacional, escribe:

«Y en este abandono de deberes, que los partidos políticos están llamados a cumplir, o no representan cosa alguna ni son más que compañías de asalto con ilusiones de botín, de las que podría prescindir el Poder moderador, sin quebranto de nada ni ofensa de la opinión, como se prescinde de los pesos muertos, se encuentra la razón de la innegable decadencia de los partidos, muy otros hoy de aquéllos que en 1868 encarnaban íntegramente dos fases del espíritu nacional, y se halla también el motivo del odio a la política, de la desconfianza hacia el Estado, de la anárquica disgregación de las fuerzas sociales, de la fe y la esperanza en la violencia, de tantos y tantos fenómenos de la psicología española, cuyo remedio no tiene más que una fórmula: que todos y cada uno cumplan implacablemente, inexorablemente, con su olvidado deber.»

La Correspondencia insiste en afirmar que ninguno como Maura ha tenido resolución para poner mano en el asunto de Alcalá del Valle.

El Imparcial publica un informe de Pablo Iglesias sobre la carestía de las subsistencias en Madrid.

El Heraldo se ocupa en el reciente decreto sobre disciplina escolar declarando obligatoria la asistencia a clase de catecúmenos y alumnos.

«Con ser pocos —dice— los profesores que confunden la índole de su elevado ministerio con el que compete a cualquier burócrata, constituye una afronta pública para el Cuerpo docente que haya necesidad de legislar contra ellos, recordándoles el cumplimiento de una obligación sacramental, trascendental de vida o muerte para un país como el nuestro, donde la deserción de los deberes individuales es el ingrediente primero con que se ha venido amasando nuestra triste decadencia.»

El Liberal y La Epoca tratan de lo de Alcalá del Valle.

DE TOROS

LOS "PICADORES,

(Al inteligente aficionado D. E. A. y A.)

De todas las suertes del toreo, es la de varas la que más desnaturalizada está al presente; la que no solo no ha ganado, sino que ha perdido mucho de su lucimiento primitivo, no obstante su noble abolengo en el arte y haber sido el lancear toros el origen profesional del lidiador, núcleo de la cuadrilla y causa de la fiesta más popular de España.

¿Quién reconocerá en los varilargueros de hoy a los sucesores no ya de los Marchantes, Gameros y Juanijones, sino de aquellos otros flor y nata de la caballería castellana los Ramírez de Haro, los Rojas y Aguileras, Andrades o Vargas Machucas y aun del mismo Carlos V, que en la plaza valisoleana de riba y dió muerte, a caballo, con gentil destreza, a un toro de los que allí se corrieron para celebrar el natalicio del más grande de nuestros reyes, que luego llenó la Historia gloriosamente con el nombre de Felipe II? Y ya que la ocasión se brinda, haremos notar que en este peligroso juego en que para la guerra se adiestran los de más esclarecido linaje y capitanes famosos, se distinguió (según escribe Sebastián Castellanos) nuestro conterráneo de la Alta Extremadura, Hernando Pizarro, uno de los conquistadores del Perú.

Pusieron nuestros mayores la excelencia de la suerte en salvar el caballo y detener a la fiera derribándola sin vida de una certera lanzada en los rubios; pero luego, andando el tiempo y cuando a la lanza sustituyó la garrocha y los de «aupa» por la invención de Juan Romero (hijo del rondeño que en la lidia introdujo el uso de la muleta) compartieron el trabajo de plaza con banderilleros, capeadores y matadores, quedó limitada a solo detener y humillar las reses, preparándolas para los otros sucesivos lances de la corrida.

Mas guardáronse las reglas tradicio-

nales, y siguió de uso el cabalgar a la jineta sobre silla de altos borrenes ó arzones y de cortas estriberas, montando muy recogido, no mandando al caballo más que con el freno (sin bridas), acreditando firme pulso de acero y grandísima pericia en la mano de rienda. El picador, como antes los caballeros alanceadores, había de entrar en suerte por derecho ó frente poniendo el rejón, a caballo alzado, en el morrillo del toro, impidiéndole el derrote, parándole y haciéndole hocar cuando arranca con coraje después que

la oreja izquierda mosquea la cola inquieto meneo y hase retirado atrás para que el ímpetu sea mayor, y la fuerza más.

si no recordamos infielmente la famosa quintilla de Moratín.

Es principio ó verdad reconocida por cuantos tratan de cosas de lidia, que la ofensa del toro recibida en el caballo desde la cincha a la reata no es imputable al picador; pero sí lo es la que el caballo recibe desde la cincha al pítal, porque acusa en el jinete poca pujanza y absoluta carencia de arte.

«Indudablemente—dice el castizo Estévez—que hay algo de portentoso y mucho de poder, mirar el grupo de una fiera que rabiosamente y con irresistible impulso embiste a un jinete, pudiendo éste por su valor y destreza no solamente resistir aquel empuje y castigar a la fiera, sino burlarla también y salir del lance con gloria suya, dejando al toro sangriento y dolorido.

III

No negaremos nosotros a los picadores de ahora ni inteligencia cabalista, ni corazón, ni brazo; pero la verdad es que ya son pocos los hazafiosos cual aquel Ortega que nuestros abuelos se cansaron aplaudiéndole, que durante tres años, en cien corridas sacó «siempre a salvo el caballo, que era una famosa haca mosqueada, que al fin perdió en la plaza de Cádiz.» O aquel otro Daza, caballero extremeño también que nunca entregó caballo en la arena. Y en nuestros días, aquel Calderón el Viejo que aún recordarán los aficionados que no lleguen a los cuarenta: de muchachos, lo vimos nosotros en la plaza de Cáceres en dos corridas de Agosto, montar las dos tardes y sacar ileso el tordillo que le dieron para la lidia.

Pero si condiciones no faltan a los picadores, de cartel ¿en qué puede consistir la decadencia visible de la suerte más bonita, atractiva y emocionante en el toreo?

A nuestro juicio consiste:

1.º En que ya no montan los picadores, ni se ven en plaza aquellos caballos

de finos miembros, de gentil figura, de airosa crin y de soberbia alzada, de valiente pupila dilatada donde el sol andaluz arde y fulgura.

como escribe Pedro de Lara, sino que montan caballejos despreciables; que la afición moteja graciosa ó despectivamente; verdaderos rocinces de los cuales pudiera decir también Cervantes que tienen «más cuartos que un real y más «tachas que el caballo de Gónela que tantum pellis et ossa fuit» porque así son: huesos y pellejo.

Con tales cabalgaduras es imposible resistir el empuje formidable de un toro, y más imposible salir con gallardía del lance, porque el caballo no ayuda, le faltan sangre y músculos y todas sus energías están en el palo del mono sabio.

2.º En la codicia y amor propio de algunos ganaderos de reses bravas, cohechadores de lanzas (si pueden) para salvar el cartel de la divisa a costa de mayores arrastres de ex-pórtos y sendas y nada lucidas costaladas de infelices varilargueros.

3.º En la ignorancia, si no crueldad, del público, que neciamente suele juzgar (en general) el éxito de una corrida por el número de caballos que en ella sucumben; que no se harta de pedir caballos y con grandísima injusticia escita con denuestos y dichiarachos a los picadores, que no lo merecen nunca; y menos, cuando son estos lidiadores los que más voluntad suelen mostrar en agradar al público y realmente los que mayores peligros corren en la lidia.

«La recolección está a punto de acabar y muchos de nuestros corresponsales nos dicen que para el día 15 no quedará ya nada en las oras.

El resultado final es desconsolador, como ya hemos anticipado y todas las noticias que recibimos terminan diciendo poco más ó menos lo mismo; que el año es muy malo.»

La oferta y la demanda.

Sigue la desanimación en el mercado. Durante el día de ayer únicamente nos comunican haberse hecho operaciones en Olivenza, donde se vendieron 1.000 fanegas de trigo rubio a 52 reales una, y 300 de cruche a 50 y 53.

Mercados extremeños.

BADAJÓZ, 14.—En este mercado no se realizan transacciones hace unos días, ni en trigos rubios ni en cruches.

Los demás cereales se cotizan a los precios que ayer consignamos, esto es: cebada a 29; habas tarragonas a 45; garbanzos superiores a 200; regulares a 160; medianos a 100; avena negra a 21; gris a 20.

CÁCERES, 13.—Trigos blancos de 94 libras, a 52 y 53 reales fanega; albares de ídem a 51 y 52; frescos de ídem a 48 y 49; cebada a 23 y 30; garbanzos superiores, desde 150 a 160; regulares a 110 y 120; avena negra a 19; gris a 20; centeno a 36; aceite a 48 y 50 reales arroba; vino blanco a 36;

Depúrese el gusto humanizando la fiesta y otra vez recobrará la suerte de varas su gentileza perdida; y otra vez se verá en los circoes que,

del caballo por el aire vuela la cola alheñada, las manos hue lan la cincha y la espuma el freno mancha.

Mirarlo el toro suspenso y la multitud pasmada.

La fiera atrás retirarse para acrecer su pujanza.

Tres veces acometer y otras tres verse burlada.

Brama, bufá, escarba, huele, anda alrededor, pateá, vuelve a mirar quién le ofende y de temelle da muestras.

¡Este es el lance, esta la suerte! Y solo a ese resultado, de castigar y humillar a la fiera con poder y con arte como pintan nuestros poetas y romanceros, ha de reducirse la brega de los picadores!

KALL D'ERÓN

Badajoz 14 Agosto 1904.

De todas partes

El oro que corre

Según un trabajo reciente de los directores de la Moneda de Washington, el valor del oro amonedado circulante en el mundo asciende a dólares 5.382.603.000; el de la plata, a 3.869.000.000, y el del papel moneda en descubierto a 2.933.500.000 dólares. Es decir, un total de 12.185.100.000 dólares circulantes, ó sean 10 dólares por habitante del mundo, unas 52 pesetas oro. El desarrollo es tal que acrece por habitante la circulación en una peseta al año.

De Cáceres

Cáceres, 13.—Badajoz, 14

En la iglesia de Santa María se celebrará el 15 del corriente la fiesta religiosa que a su patrona la Virgen de la Asunción costea la Sociedad de Socorros Mútuos, la cual tendrá lugar a las nueve y media de la mañana. El sermón está a cargo del ilustrado sacerdote D. Santiago Gaspar.

El Orfeón Cáceres cantará una plegaria a la Virgen, y estrenará una barcarola del maestro Espino, titulada Ondas y espumas.

Nuestro estimado amigo y paisano D. Jacinto Cabrera Orellana se hace popular con sus difíciles trabajos de composiciones musicales, como lo prueba el que los periódicos de la Corte se ocupen con frecuencia de dar a conocer al público sus inspirados trabajos.

Ultimamente la Casa ilustrada reparte la tanda de walses que a dicha revista dedica, la cual elogiaron los diarios de Madrid, cuando fué publicada, y la aristocrática revista Arte y Spor, en su último número publica la biografía de dicho Sr. Cabrera. Damos nuestra enhorabuena por sus éxitos alcanzados al paisano compositor.

Esta noche ha sufrido un ataque el antiguo comerciante D. Vicente Mier. Celebremos no sea cosa de gravedad.

A última hora se nos dice que ha sido herido en la cara de una pedrada un mozo de la estación.

No hemos podido averiguar los móviles del agresor ni del herido.

Lactancia de los niños

No es indiferente la cantidad de leche que deben ingerir los niños para alimentarse; tan perjudicial es hartarlos como negarles lo preciso; en esto, como en todo lo que a la alimentación se refiere, hace falta un régimen más bien severo que caprichoso.

En primer lugar, no se olvide que al médico incumbe preceptuar estos cuidados; él debe ser quien aconseje a la madre con respecto a las horas y cantidades de leche que el niño debe ingerir. Estas cantidades, cuando se trata de la crianza por la teta, se comprueban pesando al niño antes y después de tomar el pecho, y tratándose de la lactancia artificial, pesando las cantidades antes de hacerlas ingerir.

Por término medio, estas cantidades

obedecen a una escala de aumento gradual que se escribe a continuación:

Día 1, 30 gramos; día 2, 150; día 3, 450; día 4, 550; días 5 y 6, 560; del 8 al 13, 570; del 14 al 21, 575; del 22 al 30, 580; día 31, 582; día 32, 586; día 33, 589; día 34, 592; día 35, 598; del 36 al 40, 600; día 41, 605; día 42, 608; día 43, 610; día 44, 615; día 45, 619; día 46, 620; día 47, 622; día 48, 629; día 49, 632; día 50, 636; día 51, 640; día 52, 644; día 53, 649; del 54 al 60, 680; tercer mes, sin aumento; cuarto mes, 780 gramos; quinto mes, 860; sexto mes, 890; séptimo mes, 900 y debe ayudarse con caldos de arroz; rotó ó de arroz hechos con buena leche; octavo mes, 940 y debe ayudarse con sopicaldos; noveno mes, 960; décimo mes 990, con sopas sustanciosas; del once al dieciocho, siendo ya la alimentación francamente mixta, debe irse preparando el destete, según las condiciones de robustez del niño. (Del catorce al dieciocho mes). La cantidad de leche deberá irse disminuyendo. El niño deberá comer aves tiernas desde el dieciocho mes y carnes desde el veinticuatro. No debe beber vino ni café.

Deben concederse horas de reposo al criadmo del niño y al cuerpo de la criandera; por esta razón, a las doce de la noche no debe mamar el niño, hasta las seis de la mañana. En el resto del día deberá establecerse un turno de dos en dos horas. Caso de enfermedad del niño, cambiarán estos preceptos según indique el médico que le asiste.

DR. RAK

Los cosecheros en Europa

Inglaterra.—El temporal de violentísimas tormentas que ha descargado en este país ha causado terribles destrozos en los campos.

A pesar de esto las faenas de la recolección continúan verificándose, y si la cantidad cosechada no es muy grande, la calidad de los trigos es inmejorable.

Las importaciones de trigo extranjero en los diversos mercados del interior han sido poco interesantes. Los negocios, bien impresionados por el alza observada en los mercados del exterior, han ganado cerca de 50 céntimos en la cifra media por quintal métrico.

El mercado de Londres cerró con alza en los precios esta semana.

He aquí un estado comparativo del curso de los mercados, considerado en relación con otras épocas, y en moneda inglesa.

Table with 4 columns: Periodo, 5 de Agosto 1904, 29 de Julio 1904, 5 de Agosto 1904. Rows for Agosto, Octubre, Diciembre.

Como a primera vista aparece, se nota el alza indicada.

Bélgica y Alemania.—Los mercados de trigo belgas y alemanes han ofrecido gran firmeza en el curso de las transacciones, si bien no se ha notado gran animación.

En Berlín, sobre todo, el alza ha oscilado entre 6 y 10 marcos por tonelada, es decir, de 75 céntimos a un franco 25 en los cien kilos.

Austria-Hungría y Rumania.—Las noticias que anuncian arribos importantes de trigos de Rumania, han encalmado las transacciones del disponible, pero las cantidades librables tienden al alza.

El déficit de las cosechas en Austria-Hungría es relativamente importante. Se considera como muy posible la importación para la actual campaña de cinco a seis milloues de hectólitros de trigo.

Los stocks de trigo libral en Rumania ascenden a 7.000 toneladas, que son bien poco para los momentos actuales.

Rusia.—Los datos oficiales referentes a la recolección de trigo en este país, son en extremo deficientes.

La recolección de trigo de otoño y de primavera promete ser mediana, y la producción es buena en la pequeña Rusia, en los distritos del Volga y en las provincias del Báltico.

En cambio en las regiones del Sudoeste y una parte de los Gobiernos de Pol-

tava, Kurs y l'Oural la cosecha no pasa de regular.

Las ofertas de trigo disponibles son pocas numerosas y los stocks en los puertos no son muy elevados.

Durante la semana del 23 al 30 de Julio próximo pasado las exportaciones alcanzaron la cifra de 675.265 hectolitros contra 517.505 en la misma época del año último.

En América

Las noticias oficiales recibidas de las diferentes regiones son satisfactorias por lo que toca a la recolección de trigo de primavera.

También se dice que el tizon ha causado en los trigos grandes estragos.

Un telegrama de Buenos Aires anuncia que el tiempo favorece la recolección del trigo.

Comunican de Indias que las exportaciones durante esta semana se han elevado a 530.700 hectólitros, que con las verificadas hasta hoy hacen un total de 10.556.000 contra 7.148.500 en la misma fecha de 1903.

OPOSICIONES A CATEDRAS

Se ha dispuesto que se anuncie a oposición libre las siguientes cátedras:

De Tecnología industrial, vacante en las Escuelas superiores de Comercio de Alicante y de Valencia y en la sección de estudios elementales de Comercio del Instituto de Gijón.

De Lengua inglesa, vacantes en las secciones de estudios elementales de los Institutos de Canarias y Gijón.

De Lengua alemana, vacante en la Escuela superior de Comercio de Valladolid.

Asimismo se ha dispuesto que se anuncie a oposición en turno de auxiliares las siguientes cátedras:

De Lengua francesa, en la Escuela superior de Comercio de la Coruña.

De Aritmética, Algebra, Cálculo mercantil y Teneduría de libros, de la sección de estudios elementales de Comercio del Instituto de Gijón.

De Geografía económico-industrial e Historia del Comercio, de las secciones de estudios elementales de los Institutos de Canarias y Gijón.

De Tecnología industrial ó Estudio de las principales industrias nacionales de la Escuela superior de Comercio de Bilbao y de la sección de estudios elementales de Comercio del Instituto de Santander.

Los Sucesos

Garrotazo tremendo.—De la discusión sale... la cabeza rota.

El Juzgado de Lugo trabaja activamente en el sumario incoado con motivo de un homicidio cometido en el pueblo de Gomean, en el distrito de Gorga. El hecho parece que ocurrió en esta forma:

Pedro Arrojo (a) Pequeño y José Souto se dedicaban al acarreo de sal desde Lajosa a los almacenes que Agustín Franco tiene en Gomean.

Por cuestiones insignificantes rifaron en el camino, dándose algunos golpes, y siguiendo luego tranquilamente su marcha.

Al llegar a los almacenes de Franco Arrojo no quiso detenerse, y se dirigió a su domicilio, pero apenas había andado algunos pasos, le salió al encuentro Souto, que sin decirle una sola palabra descargó un tremendo garrotazo sobre su cabeza.

Arrojo cayó al suelo bañado en sangre, comprobándose al recogerle, y practicada la primera cura, que tenía el cráneo roto.

A pesar de los eficaces auxilios que le prestaron, el herido falleció a la mañana siguiente sin haber podido declarar.

El agresor ha huido, sospechándose que trate de embarcarse para América.

Con el Purificador de la sangre, preparado por Navarro Costa, se cura en pocos días la Sfilis y todas sus manifestaciones, reuma, herpes, llagas, estómago, etc., etc. Frasco 5 pesetas. Se vende en la farmacia de su autor, De Gombriel, 4, (frente a las Descalzas) Badajoz.

La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 40 fanegas de trigo añejo, cotizado a 50 reales las 94 libras; centeno, 39; algarrobas, 38'25. Tendencia sostenida.

CORDOBA, 12.—Aceite, 33 reales la arroba; trigo duro, de 44 a 55 reales fanega; blanquillo de 46 a 47; cebada, 29; habas, 39; alpiste, 100; garbanzos tiernos, de 120 a 130; duros, 89; arvejas, 43; escaña, 23; harina blanca, 17 y 1/2; corriente, 18 y 1/2; repa asomolada, 17 y 1/2; superior, 17 y 1/2; corriente, 16 y 1/2; tercera, 15 y 1/2.

GANADOS extremeños

OLIVENZA, 12.—Bueyes de labor, 2.000 real cabeza; cerdos al destete, 50; de seis meses, 110; de un año, 240; carneros, 95; borregos, 74; borregos, 45; lana blanca, fina, 95 reales arroba; negra, fina, 74.

NOGALES, 12.—Cerdos al destete, 50 reales cabeza; de seis meses, 122; de un año, 240; carneros, 90; ovejas viejas, 40; borregos, 60; lana blanca, 80; ovejas viejas, 40; borregos, 60.

MIJADAS, 12.—Bueyes de labor, 1.700 real cabeza; novillos de tres años, 1.600; añejos y carneros, 800; cerdos al destete, 60; de seis meses, 120; de un año, 260; caballos, 50; borregos, 70; carneros, 90 reales cabeza; ovejas, 70; borregos, 45; borras, 65; corderos, 25; lana blanca, fina, 95 reales arroba; negra, fina, 70.

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOS 14 DE AGOSTO)

Estado del tiempo.

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida a 0° y referida al nivel del mar, 766'5.

Termómetro.—Termómetro seco, 25'0; termómetro húmedo, 20'2.

Dirección del viento, E. SE.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, despejado.

A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida a 0° y referida al nivel del mar, 763'8.

Termómetro.—Termómetro seco, 37'8; termómetro húmedo, 26'4.

Dirección del viento E. NE.; fuerza del mismo, calma; estado del cielo, despejado.

Temperatura máxima, al sol, 49'6; a la sombra, 40'3; mínima, 16'6; lluvia en milímetros, 0'0; agua evaporada en ídem, 13'2.

Los campos.

Ninguna noticia referente a esta sección nos envían nuestros corresponsales; de la Revista Mercantil tomamos los siguientes párrafos:

# SAINT-GOBAIN

## Los mejores superfosfatos garantizados que se conocen y abonos compuestos.

### Depósito general en Extremadura,

### Don Felipe Velázquez y Vera

### OBISPO Y ARCO, NÚMERO 4

## MÉRIDA

### Representante en Badajoz, DON FERNANDO GARCIA JIMENO, calle de Montesino

### LA FAVORITA

Hospedería de Francisco Santos

Este antiguo y acreditado establecimiento, es de sobra conocido del público de la provincia y del vecino reino portugués. Su dueño, con ocasión de la feria y según costumbre ya de años anteriores, instalará su magnífico **Pabellón Comedor** en la Plaza de San Francisco, en donde se sirven comidas fiambres, vinos de todas clases, pastas y refrescos a la vez que se disfruta por la noche de los conciertos musicales en San Francisco. Cubiertos á tres pesetas.

### Aurora

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Establecida en Bilbao en el edificio de su propiedad

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Extremadura, D. Amador Rodríguez Barrientos. Oficinas: Arias Montano, 17.—BADAJOS.

### Hotel Central

Por su limpieza, economía y buena mesa, es el primero en Badajoz. Comedor en planta baja, dirigido por un buen Maitre d'Hotel que habla varios idiomas.

### FARMACIA

Por retirarse su dueño, cede la de una ciudad de esta provincia, estación de ferrocarril con 15.000 almas, con titular, 400 iguales, gran reposición anacalería de lunas, conservas decoración botánica, vitrinas color, mostrador de mármol, estera, utensilios de laboratorio, estatuas, etc. Para detalles, diríjase á esta administración.

**Todos los días se recibe** pescada sin cabeza, á 1'50 pesetas kilo. Partida 2 pesetas.—Menacho, número 15, BADAJOZ

### La Gaditana.-Cerveza

de C. Maier y C.—Único depósito para Badajoz y su provincia, Antonio Garcia Diaz, Soledad, número 10, BADAJOZ.

### Aviso al público

El contratista que tiene á su cargo el recogido del estiércol barrido de las calles, pone en conocimiento del vecindario que después de las horas señaladas por el Ayuntamiento para este servicio, pasarán nuevamente sus carros para recoger las basuras gratuitamente de las casas particulares. Los basureros serán sacados por cuenta del contratista y además abonará á sus dueños lo que se estipule. A los cosecheros de vino también se les pagará por las borras de sus bodegas lo que se convenga.

EL SEÑOR  
**D. Norberto Serván Gómez**  
ha fallecido el día 14 de Agosto de 1904.

después de recibir los auxilios espirituales.  
**D. E. P.**

Sus desconsolados hijos doña Luisa, D. Enrique y D. Emilio, sus hermanos D. Luis, doña Inés y doña Elena, hermanos políticos D. Pedro Pérez y doña Angela Pallares, sobrinos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las 11 de la mañana, desde la casa mortuoria, Meléndez Valdés, 53, á la capilla de San Sebastián, por cuyo favor les quedarán agraciados.  
Badajoz 15 de Agosto de 1904  
(No se reparten esquelas)

### MORGAN Y ELLIOT

GIJON—BILBAO—BARCELONA

### Grandes Depósitos de Maquinaria

Calderas acuotubulares de BABCOCK Y WILCOX  
Máquinas de vapor mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.  
Motores á gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.  
Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

Dirigirse á Gijón, apartado 27



SE RECIBEN

### ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE

En la imprenta y administración de este periódico, Plaza la Constitución, número 8, y Zurbarán, número 2.

Badajoz.

## MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS

y fábrica de aserrarías, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

### Cayetano Pesini

Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablonces, tablas, barros y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.  
Pino portugués en tablonces, tablas, forros, tabloncillos, ripias, barroses y traviesas para el ferrocarril.  
Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.  
Rollizos de todas las medidas corrientes en construcción y postes telegráficos. Contratas de importancia para el suministro de minas en rollizos y tablas. Cajonería para toda clase de industria en grande y pequeña escala. Abastecimiento de madera preparada para las fábricas dedicadas exclusivamente á cajonería de envase. Aserrín de madera en grande y pequeña escala. Explotación directa de pinares en España y Portugal.

Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES."

### Relojes

### extraplanos

Los más elegantes y de marcha exacta, desde

PESETAS 15 PESETAS

JOSÉ MARÍA

ALVAREZ BUIZA

RELOJERÍA INGLESA

18, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 18.

### Doneel, Doneel, Doneel

Es la primera casa en sedería, cajamazos, etaminas, alpacas, tiras bordadas, sábanas en hilo y algodón, de todos los anchos, colchas de piqué, con especialidad en las de seda, mantillas y velos, sombrillas, novedades en faldas, y cortes para colchones. Gran surtido en trajes para caballeros y camisería.  
ANTONIO DONCEL.—SAN JUAN, 11

### Equipos para novios

En la peluquería "El Fígaro", se necesita un dependiente. Vicente Barrantes, número 10, Badajoz.

### Se venden dos moto-

res eléctricos de cuatro caballos de fuerza. Curriería de Antonio Ramos, Santo Domingo, 106 y 108, Badajoz.

### LA URBANA

Compañía anónima de seguros contra incendios, autorizada por Real orden de 4 de Marzo de 1835. Director en la provincia de Sevilla, **Rafael M. Oliva, calle Industria.**

### CRESPO

### CAMISERO-BADAJOS

Confección de toda clase de ropa blanca. Por ser el mismo cortador, es el más económico. Veinticinco años de práctica garantizan su trabajo. **MELÉNDEZ VALDES, 39, BADAJOZ**

### Fonda del Comercio

Pabellón Herrero Rincón.—Visita esta casa, en donde los bañistas encontrarán un buen servicio y una excelente cocina en baños de Montañayor.—Coche á todos los trenes.